
 

 

ATA DA 451ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA 

(Realizada em 18/12/2024) 

 

Ao décimo oitavo dia do mês de dezembro de dois mil e vinte quatro, realizou-se, via Google 1 

Meet, em vídeo conferência, a 451ª Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Graduação 2 

em Medicina. Prof.ª. Valéria de Queiroz Pagnin, Decana em Exercício da Coordenação do 3 

Curso de Graduação em Medicina, abriu os trabalhos às oito horas, estando on-line os seguintes 4 

professores registrados na medida em que foram comparecendo na “live”: Professores: Alair 5 

Augusto Sarmet Moreira Damas dos Santos, Cristina Asvolisque Pantaleão Fontes, MRD;   6 

Daniel Pagnin, Issa Leal Damous, Cintia  de Freitas Andrade, MSM; Rachel Leite Ribeiro, 7 

Graça Helena Maia do Canto Teixeira,  Thiago Pavoni Gomes Chagas, MPT; Stephan Malta 8 

Oliveira, Arnaldo Costa Bueno, Roberta Furtado Stivanin Rachid Novais,  MMI; Edna Massae 9 

Yokoo,  Valéria Troncoso Baltar  MEB; Anna Alice Amorim Mendes, Elizabeth Falcão 10 

Clarkson,  MSS, Isabel Domingos Martinez dos Santos, Claudia March Frota de Souza, MPS; 11 

Rosana Rocha Barros, MIP;  Ismar Lima Cavalcanti, Maria Elisa Vieira da Cunha Ramos 12 

Miterhof,  Luiz Claudio Santos de Souza Lima, MCG; Giovanna Aparecida Balarinni Lima, 13 

Monica Kopschitz Praxedes Lusis, Yolanda Eliza Moreira Boechat, Ana Maria Ribeiro dos 14 

Santos, MMC,   Albino Fonseca Junior, MMO, Márcia Rodrigues Amorim dos Santos, GBG, 15 

Luciana Souza de Paiva, GIM; Christianne Bretas Vieira Scaramello, MFL. Representação dos 16 

alunos do DABT: Yuri Silva Ferreira de Souza, Isabela Coimbra Ladeira Morais, André Felipe 17 

Ó Rocha. Justificaram ausência os seguintes professores: Jairo Werner Junior, MMI; Gisele 18 

Caldas Alexandre, MEB; André Ricardo Araujo da Silva, MMI, Fabiana Resende Rodrigues, 19 

MPT; Alexandre Ribeiro Fernandes, MMI; Moema Guimarães Motta, MSS; Sonia Maria 20 
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Dantas Berger, MPS. Passado aos itens da pauta: 1. Aprovação da ata da 450ª reunião 21 

ordinária de 06/11/2024 e da 325ª reunião extraordinária de 13/11/2024. Ambas as atas 22 

foram aprovadas sem ressalvas. Houve duas abstenções. 2. Deliberação sobre processos no 23 

SEI . a)  23069.188737/2024-31. Trata-se de recurso em face da decisão de 1º instância que 24 

indeferiu o pedido de reingresso sem concurso. Incialmente foi apresentada a legislação vigente, 25 

a qual condiciona o deferimento de qualquer pedido desse gênero à existência de vagas ociosas 26 

no curso. Ocorre, que ao se realizar o levantamento de vagas ociosas, tendo como base a 27 

Resolução CEPEX n° 4.056 de 23 de outubro de 2024, observou-se que para o 1º semestre de 28 

2025 não há vagas disponíveis. Posto em votação, o recurso foi indeferido por 27 votos. b) 29 

23069.179513/2024-39. Trata-se de recurso em face da decisão de 1º instância que indeferiu o 30 

pedido de dispensa da disciplina de bioquímica. A comissão indeferiu o pedido de dispensa de 31 

bioquímica, em virtude de insuficiência de carga horária e conteúdo. No recurso alega-se que a 32 

disciplina na prática não possui toda a carga horária que está no papel e que o conteúdo é 33 

equivalente. Destacou-se que a professora da disciplina foi consultada e que ela concorda com 34 

o parecer da Comissão. Posto em votação o pedido de recurso foi indeferido por 25 votos. 3. 35 

Apresentação dos dados da Tutoria 2024. A professora Valéria passou a palavra para 36 

professora Christianne Bretas que apresentou um breve resumo das ações da tutoria no ano de 37 

2024. A professora esclareceu que a tutoria possui como objetivo evitar a retenção e evasão dos 38 

alunos, que como na Medicina o índice de evasão é baixo, que a tutoria dividiu ações também 39 

de suporte e acolhimento dos discentes. Em 2022 o curso de Medicina foi contemplado com 40 

uma bolsa, havendo assim, uma única tutora. Houve visitas as turmas do 1º ao 8 º período para 41 

apresentação do projeto e coleta de demandas, a criação de um perfil no Instagram, a divulgação 42 

de serviços e oportunidades. Houve ainda o Evento Viva Reencontros UFF. Já em 2023 devido 43 

ao sucesso do projeto, o curso foi contemplado com duas bolsas. Houve o Acolhimento 44 

Estudantil, a realização de mais atividades presenciais além da continuação dos trabalhos 45 

desenvolvidos anteriormente, como o fala MEDUFF em que os egressos compartilham suas 46 

experiências pós formados. Em 2024 as duas bolsas foram mantidas. Houve a continuação dos 47 

trabalhos já desenvolvidos e além disso, se auxiliou a Coordenação do Curso na investigação 48 

de fatores que contribuíram para retenção, evasão de alunos, buscando traçar o perfil de alunos 49 



 

que deixam o curso, sobretudo, focando no motivos. Houve ainda uma interface com o Projeto 50 

de Mentoria. 4. Deliberação sobre o Projeto de Tutoria 2025 A professora Valéria apresentou 51 

o edital do Projeto de Tutoria para 2025. Posto em votação o mesmo foi aprovado. 5. 52 

Apresentação da proposta de calendário de reuniões do Colegiado de Curso para 2025.  A 53 

professora Valéria informou que foi encaminhado por e-mail a proposta de calendário de 54 

reuniões do Colegiado do Curso de 2025. A proposta é manter o recesso de janeiro e fevereiro, 55 

realizando ordinária apenas a partir de março. Se for extremamente necessário será realizada 56 

extraordinária, no recesso. A proposta foi aprovada. 6. Convite para a Oficina de 57 

Curricularização da Extensão. A professora Valéria convidou a todos para participar da 58 

Oficina de Curricularização da Extensão a ser realizada no dia 05 de fevereiro de 2025, no 59 

horário de 14 h às 18 h a ser ministrada pela docente Christina Alvim da UFMG. 7. Informes 60 

gerais. As professoras Edna Massae, Claudia March e Anna Alice solicitaram esclarecimentos 61 

quanto à Reforma Curricular, as quais foram sanadas pela professora Valéria. A professora 62 

Valéria esclareceu que ainda se aguarda a aprovação pelo CEPEx e destacou que a reforma se 63 

aplica a todos, salvo àqueles que já possuem 75% da carga horária, os quais possuem a 64 

prerrogativa de escolherem se migram ou não para o currículo novo. Nada mais havendo a tratar, 65 

a Presidente encerrou a reunião e mandou que se lavrasse a ata, a qual, depois de lida e aprovada 66 

vai, pela mesma assinada.  67 
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